

Año 18

Buenos Aires, Máries 28 de Octubre de 1913

(PORTE PAGO)

Nóm. 2079

DIARIO DE LA MAÑANA Redacción y Administración: Cangallo 2559 Union Telef. 4101 (Mitra)

Correspondencia, valores, giros, etc. Dirijanse a nombre del administrador A. BARRERA

Suscripción pago adelantado Mensual en la republica: \$ 1.50. Exterior: 0:80 org

LA PROTESTA. Octubre 28 de 1913

Después de la huelga

No discutiremos ahora la magnitud poca o mucha que pueda haber tenido, padebemos estudiar si han respondido o cia tiránica. no a las causas que les dieron origen. A la Federcaión, tócale, pues, engran separatismo inconsistente que ha dado el parlamentarismo sino por la organi tro juicio, que no ha de ser sobre el menos contra sus excesos—le sería perni-éxito o el no éxito — cuestión de haber ciosa y funesta. Ante los hechos de Bearado una pulgada más o de haber dado otra reja al terreno - sino sobre el dores de esa otra organización considera organismo único con orientación verda- ron que nada tentan que hacer, y as dera, que se coloca sin discusión en e terreno de la lucha proletaria, haciendo lo que los proletarios deben hacer cuando son atacados por el Estado.

Burgueses, socialistas v sindicalistas (de los de aquí), han rivalizado en mutua emulación, en la tarea de proclamar el fracaso del movimiento. Y he ahí que se han olvidado de las teorías res pectivas, de las cuales, la sindicalista a lo menos debía estar de acuerdo con la huelga general; y no só lo la han olvidado, sino que han he cho lo posible porque los otros la olvidaran también, ridiculizando a los que se asociaban al movimiento y apelando liasta a la policía — ja la policía! para restar obreros a éste, considerándose contentos y plenamente pagados de sus alanes con conseguir apartar a alguno más de la protesta! ¿No ha de servir ésto para establecer, frente a la das anteriores soberbia y altivamente. de la Federación, la identidad también de ellos? Ya se ve que la magnitud, la derrota, el éxito o el fracaso, no entran para nada en este controlar de los lo no de las teorías, y que la Federación ambiente en pro de la hermosa y noble Obrera Regional Argentina se coloca sin misión que se impuso la F. O. discusión alguna, a pesar de lo que se el prestigio que como institución bata diga de la magnitud o de la extensión lladora goza esta en el seno de la clable del único organismo obrero que prac- bía de dar a los actos del tica la lucha sindical, en su forma más realce y la magnitud que han tenido. valiente y más avanzada, contra el Es-

puede decirse que por esto, por no es- de humanidad, al pérfido e interesado lar a la altura, como no han estado esta convencionalismo de dos fracciones exvez, o por estar en el fondo reñidos con traviadas y turbias. las teorías que propagan sus labios, so- No han podido ahogar la voz de pro-

no se diga) combatieron siempre a la Federación

La huelga general terminada el doingo, ha respondido perfectamente al entido de las luchas proletarias, cuando como en este caso, el Estado traaba de sofocar una protesta por alropellos cometidos por ese mismo Estado con los trabajadores. Aun admitiendo que la huelga general ha sido poco fuere - está visto que para que la prensa burguesa reconozca la intensidad de un paro se requiere que las calles ardar con los actos de violencia - ella tiene este significado, que nadie podrá negarle: one la protesta no ha sido so focada porque la Federación, con táctica realmente proletaria, ha reaccionado; y ra el punto de vista de unos y otros, que subsistiendo este espíritu - el que la huelga general que terminó el domin- campea y campeó siempre en la Fede go. No se trata de apreciar sólo el vo- ración - los trabajadores no se encuen unen de los hechos - cosa a la que tran totalmente desamparados, por pe desearan atraernos, tanto burgueses co- queña que sea su organización, y que mo socialistas y sindicalistas - sino ha- a medida que adelanten en ésta, adecer su análisis, establecer su identidad, lantarán también en poder y en respededucir después sus consecuencias, pa- los. Es esto lo más importante, lo que ra saher si esos hechos son buenos o urge a toda costa salvar siempre y que malos, y si vale la pena producirlos del la Federación ha salvado, aunque unas volumen que se pueda, ante las mismas veces ganando y otras perdiendo... El causas que los han originado. Si han gobierno mismo no tardará en darse sido grandes o han sido chicos, si han cuenta, se ha dado cuenta ya, no sido blancos o han sido negros, es co- estrechado excesivamenta a los trabasa que puede preocupar a los que no jadores, aunque no ha dejado de opribuscan más que estas cosas; nosotros mir a algunos, de acuerdo con su esen-

y si su identidad encuadra dentro de decerse, conservar su espíritu y a los los métodos del verdadero sindicalismo trabajadores empaparso bien de él, pues revolucionario - no confundir con el sus reivindicaciones no le vendrán por en llamarse aquí «sindicalismo» —, con zación, y una organización que no fuera lo cual tendremos bastante para nues- en primer lugar contra el Esiado—por lo razategni, Punta Alta, et., los preconiza hubieran sido sancionados ellos sin la protesta de la Federación que tales corganizadores» han dificultado lo que les era posible, llegando hasta la traición en grado infame. Son hechos

T Antilli

Las jornadas del domingo

Si fuéramos detallistas al hacer la provincia de Buenos Aires y de capital inclusive deberiamos disponer del presente número y... nos quedaríamos corins

Ha sido la jornada de anteaver un digno broche que ha cerrado las dos jorna-

No podía suceder otra cosa. La intensa agitación de un núcleo denodado de compañeros y — preciso es decir-lo — la actitud altiva y viril de este ismos, del recuerdo o el abando- diario dedicado exclusivamente a formar movimiento, en el puesto inquita- se obrera consciente y sin pastores, hadomingo e

Aquello ha sido el triunfo de la sin ceridad sobre la perfidia, la superposi Y es así, siempre fue así, y, hasta ción de un sentimiento de solidaridad

cialistas y sindicalistas (los burgueses testa, el gobierno con sus leyes coerci- en efecto.

ivas y bârbaras, la policía con sus salrajadas y desplantes matonescos, y ¿ha- las 3 ps m. bian de lograrlo ellos desde las columnas de sus anémicas publicaciones, ellos que en el mundo obrero no son más que ma gota de accite en mar revuelta ellos, que de una vez por todas de euro tornes acabaron nor desenmascararse presentándose en toda su desnudez mente la concurrencia. niserables y bajos tal cual son? Qué habían de poder!

pueblo escuchó la voz sincera uerte que lanzada por la F. O. R. A por este diario reporcutió sonora des la capital hasta remotas localidades dende ni se sonaba encontraria eco.

Al solo anuncio de LA PROTESTA invitando al pueblo a concurrir a la plaza Constitución chubiera o no permisos un grupo no menor de quinientas porsonas respondió al llamado, ignorando tal vez que a última hora se había resuello efectuar cuatro mitines en locales chreros

Como es de suponer y es va prácica vieja poto esa avalancho do muo blo que a todo trance quería rounirse les cosacos intentaron hacer de las suyas, airorellando a tedo el mundo, pisando el césped de los jardines ya... que no mujeres y criaturitas como acostumbran

Un delegado de la Federación se cons tituyó em el lugar de los atropellos y consultando la opinión de los presentes, se acordó concurrir a los locales obraros puesto que ahí esperaban los oradores designados para hacer uso de la palabra

En Humberto I 2200

Era materialmente imposible enfrar ste local a las 2 p. m. A las cuatro el público que afluía de todos lados comenzo a llenar el patio de la casa y un grupo numeroso escuchó desde calle a los oradores.

No mencionaremos los que hablaron ni el número de estos. La tribuna fué tomada por asalto. Maravillaba aquello En Buenos Aires escasean oradores pero en momentos como estos, ante la indignación que rebosaba en todos los prosentes... thasta las piedras hablaron!

Tedos los discursos, cálidos, audaces viriles, rústicos — porque están demás las bellas frases cuando se ha de execrar a tiranos y traidores como en escrónica de los cuatro mitines efectuados te caso - eran certeros dardos arroanteayer en la capital en señal de pro- jados a la policia, al gobierno y a los lesta contra los atropellos policiales de traidores socialistas y sindicalistas que tan miserable rol desempeñaron en esta emergencia

El público aplaudía con delirio a los oradores, siendo de notar que ni una voz se alzó de entre este para desvirtuar o atenuar en parte los abrumado res cargos que se les hacia.

Los vivas a la Federación se sucedían intervalos confundidos con los mueras a los traidores.

Siendo ya avanzada la hora se did por terminado el acto no faltando aun varios camaradas que a todo trance intentaban hacer pública su profesta en

La policía representada por varios pesuisas y vigilantes al menos por las advacencias del local no procedió a efectuar las detenciones que estila.

En Conductores de Carros

Era de esperar que en este espacioso salón una verdadera ola de trabajadores hiciera acto de presencia. Fué así

Era humanamente imposible entrar a

En un ambiente pesado en extremo argado de humo de cigarro - siempre mismo en estos actos - se dió comienzo a la serie interminable de discursos que en medio de un entusiasmo delirante escuchó y apiaudió frenetica-

Hacer crónica minaciosa de todo lo dicho no es posible. Como en el local anterior todos estuvieron de acuerdo en criticar acerbamente a los socialistas y sindicalistas por su papel de carneros canallas. No pocos fueron los que a a policía dirigieron certeros dardos con dtívez y audacia malgrado estar presentes numerosos perros de presa saliénlose de la vaina por kincar sus dientes en caras anárquica.

Los socialistas v sindicalistas se han lucido con su actitud infame y canallesca; verdaderamente se portaron más perros que los de investigaciones, por cuanto no sabemos que uno de estos hava menazado con revélver a un obrero por abandonar el trabajo, y sí sabemos que un socialista desenvaino un arma para impedir que un grupo de obreros se plegara a la huelga.

La noche se avecinaba y era menester dar por terminado el acto, pero los chreros se multiplicaban que era un encante. So diria que toda la concurrenia es sua dispuesta a ocupar la tribuna para lanzar sus analemas a policias, so

cialistas y los otros... Avanzada la noche se retiro la concurrencia satisfecha y entusiasta

En la Federación Maritima

¿Caeremos en una redundancia? Es osible. El mismo ambiente, la misma neta audaz y cálida que en los anteriores locales, anatemas, imprecaciones, verdades a puñados surgían de los labios de los oradores que se sucedían con miras de no terminar jamás.

El salón replato de bote en bote; y en ese mar de gente, ni una voz socia-lista ni sindicalista osó levantar los cargos hechos.

Fra imposible. No se destruye la verdad con sofismas ni con calumnias. Y ellos no son más que sofistas y calumniadores cohardes!

En el local de la calle Paunero no se levó a cabo el acto anunciado porque los demás locales absorbieron la concurrencia

Después de todo esto, la prensa pros tituída bonaerense ¿pegará la fuerza que dispone la F. O. R. A. y este dia-

Negará siempre ¡Son la negación del periodismo!

Desde la prisión

En la tercera división de policía de a calle Sáenz Peña 269, tuvo lugar el 25 del corriente un acto que narramos para que los lectores de LA PROTES TA se enteren de la fuerza que comunica el ideal, hasia por aquellos aberro-jados por la fuerza bruial del Estado. Es el caso que todos los detenidos,

por cuestiones sociales, en un rapto de entusiasmo nos dimos a entonar las estrofas de nuestro exultante himno, el «Hijo del Pueblo».

Nuestros dolores, reagravados nor la encarcelación injusta y penosa, se desvanecieron como por encanto al ritmo de

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciónes, a cambio de un jornal insuficiente

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tunantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan,

En su mucha ignorancia y en sus hav bitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predican resignación.

"Todos los espiritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijar nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oidos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasear libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que gueremos"

Y queremos tambien fundar lo mas pronto posible un medio social favorable al desarrollo integro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiacion de nuestras simpatias. Hay que pedir a la vida todas las alegrias que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla. v seria para nosotros mas penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella,

Del manificata se la "AGRUPACION AGRATA"

la canción rebosante de amor y de hu-

Alguien, llevado por esta súbita racha de pasión idealista, prorrumpió en «La Vanguardia» no va dirigida al que cna de pasion ideansia, prorrampio en alla vanguradas no da deligado de la F. O. R. temblar a los lacayos armados que nos A. y a esta misma, por él y por ella van

Λ consecuencia de esto la guardia dirigiéndose, con frases canallescas y au- tast toritarias, a algunos de los nuestros pretendió llevarios al plantón. En ese momento todos los presos del pabellón se rguieron virilmente ante el alcaide Castiglioni, tiranuclo sin igual con quien han tenido que verse muchos compar ros, y manifestaron que irian todos al plantón o que no iria nadio. En esta actitud permanecieron largo mio, desalas amenazas de los brulos arnados, los que se dieron por veneidos

Luego el tal Castiglioni tomó el parildo de separarnos de los demás presos y aquí estamos solos, pero orgaliosos de esta huelga contra la injusticia carcelaria; que en lan buena ley lic-

IV eso que estábumos presos por haber sido buelguistas afueral

Por la Anarquia

La defensa de F. González

El doctor Nicolás González Luján ha presentado al juez fodoral de La Plata su alegato en favor de nuestro com-pañero injustamente detenido:

Debido a la falla de espacio y de tiempo insertamos tan sólo los últimos considerandos que hace el defensor para pedir la libertad de nuestro camarada.

- La lev en virtud de la cual se detiene a Gonzáloz, es inconstitució al, pres, viola: el articulo 14 de la Constitución Nacional, en su inciso 5.º que le garante la libertad de pensar, escribir y publicar sus ideas por la prensa; el artículo 19, que le garanti-za el imperio de su conciencia: el 28, per haber alterado el espíritu liberal y democrático de la misma Constitución, schre todo, el artículo 32, que le pro-hibe terminantemente al Congreso Fe-deral, dictar leves que restrivim la lihertad de imprenta o establecer sobre ella la jurisdicción Federal.

c). - La referida lev, viola las ar tonomías provinciales, norma invada derechos recervados exclusivamente a la provincia cual son los procedimientos y legislar sobre imprentas. - La provinha establecido en su Constitución, el juicio jurado para delitos de imprenta. ¿cómo puede tal «Lev Social» someter a los habitantes de la provincia a la

«El Combate», Chacabuco.

DOS PALABRAS

Son innecasarias; lo sé. No van a tílulo de desagravio, pues no han logra- de indigenas a reclamar la posesión de do agraviarme mis detractores, calum- las tierras. Y casi todos traian títulos la tarde a la que concurrió inmenso niadores y delatores adversarios socia- de propiedad expedidos por Cortés a

que para satisfacción propia. Mi actuación como delegado de la F.

O. R. A. en el conflicto obrero de Punres de aquella localidad, cual ha sido. Velcar, el vaso.

Pueden acusarme de debilidad en los pulmones pero no en las fibras de mi de las campañas crevó en su liberación.

los obreros en huelga!

¡Es cómodo ladrar de lejos y delatar a la policía! Es obra socialista.

Como la burda especie que publica estas lineas.

¡No seais miserables señores socialis

DESDE MEXICO

ATANDO CABOS

Ponticos. Indígenas. Anarquistas.

En mis dos anteriores a LA PROTES-TA he tralade de establecer el ambiente y la historia proleturia mejicanas. Haiendo a un lado la pompa literatera me he ido agua abajo con los ejos muy abiertos. No he vivido entre los cons-

ieta Brica, florzeida, convieus un sim- zedes, que murió de pie y neleando. de manejo de lesches escuelos. Un relato pinturero, en que la verdad apenas si se asomara por entre flores, sería, más que un pecado romántico, un blasfemia en la tumba de los caidos

La revolución, que en términos gens rales es legalista está, más que entre los que la practican en la frontera y el centro, con las armas en la mano. en la conciencia del pueblo que mira liacer. Peleando contra el gobierno, apanas si hav 14 o 15 mil insurgentes que buscan lo que Madero: plantar en forma acabada, un estado democrático en que al menos el derecho de vivir ya no sea un mito. Un estado, en que sin trasesar las líneas republicanas, pueden os más radicales de la política constise en fuerzas vivas. Y en one tolos los problemas que les agiten hallen. dentro de la legalidad más estricta, su obción. Un estado como tantos, republicano burgués.

En cuanto al pueblo del campo, que se alzó con Hidalgo, ese tiene de hace siglos composición de lugar. Desde hace siglos espera a aquel que ha de soliviarle las cargas del feudalismo. Desde hace siglos que atisba por bajo de los alares de su hongo descomunal, a «Hora Blanca», que surja como una estatua desnuda entre las espumas ro-

Cuando el triunfo de Madero, de los más remotos lares venían delegaciones stas. Van para satisfacción de otros, más Maximiliano y Porfirio, esos títulos habían sido nulificados de hecho. Sobre ellos y contra de ellos habíase levantado el sistema feudalista. Sistema, que la Alta saben en demasía los trabaja- en estos últimos tiempos, colmó, hasta

como medida previa, exigia lo devol-No obstante las viboras negras del vieran las tierras que le usurparon. Y socialismo, esos mismos que de puro es claro, ni entonces Madero, ni ahora, miedo no se vieron en el pueblo desde en caso de triunfar Carranza, se ha de mi llegada a esa, no ocuparon la tribuna por incapaces y cobardes... altora
que estoy aquí escupen la bilis que gesjico. Para un gesto de esta clase se pudo hacerse cargos a la policia por los.

Rosarina se me comunicó que todos esta comunicó que todo esta comunicó que todos esta comunicó que todos esta comunicó que todo esta comunicó q faron ante la plancha que sufrió el otro, necesita, a lo menos, una talla construc-

desde abajo lo que se edificó a hierro

y plomo en los siglos... ¡Qué va! Gracias que dentro del parlamento se le dé cauce propicio a los proyectos agrarios. Esto si. Creo que ya dije que triunfe quien quiera en Méjico, el re-rarto de la tierra será el problema pri-Comprandole a los feudales lo mismo que ellos robaron a los indigenas...

Y seccoglio, en lineas escuetas, las amniciones matrices de los que hacen, con as armas, la guerra a Huerta.

sobrenadando en las clas de te de fuego... Es la Idea Anarquista:

piradores, en su seno, ni me he infordes, debe haberlo constatado: hay muiado en los diarios, en sus fuentes. De chos centros obreros de propaganda, fiot quete se le atragante... Los detenidos de Orden Social. la bibliotem Nacional de Méjico, extra-mente clasificados. Y de esos centros la fibra històrica; de la calla y da los surgieron, siquen surgiendo, brazos y a dos brazos en un rio negro, de tinombres recegi las impresiones que he cerebres fuertes para la suerra. De ellos la, llego a la orilla jadeante, arrastrancensado que más que una bermanes Magón, y ese gran indio Prá-

Por eso, en mi primer carta dife, fra ses más o menos, que estaba en «nosotros», el bacer de estas guerrillas de

fieras por la guarida una gran guerra social. En mi segunda, establecí con igual criterio, el modo de ser históri-

co mejicano. Porque, «una» es la revolución po-lítica, de Carranza y Compañía; «otras la revolución agraria a que aspiran los mero a solucionarse. ¿En qué forma? indígenas, — las dos legales, y muy diferente de ambas la que pueden rea lizar y diz que en parte realizan, aden-iro de una y de otra, los anarquiistas. tro de una y de otra, los anarquistas.

Sin embargo, debe decirse lealmente: reocupa a los gobernantes. Como tolos, elles saben que vamos en el turestas pasiones, quizás mucho más aden-bión de pasiones y apetitos, sobrenatro de lo que nos imaginamos, desde dando. Campear por las nuestras, en buce años flota viva, como una planta forma definitiva, cerrada, hasta ahora, el agua, una nueva Alma. Macizo no homos campeado. Consiste el pelide lirios rojos que a veces se empina gro, entonces, en que, llegado el momen al cielo para caer desde alla en un di- to de la debacle total por derrota del hivio de flores desperdigadas, y a ve- gobierno, nuestras tendencias no alcances llamea en los flancos como un azo- cen a pesar en la conciencia del pueblo, no tengan beligerancia... Y en este ca Quien quiera que estuvo en Méjico, so, le habremos prendido el fuego a Cano ya en el camoo de acción revolu-cionario, sino en las principales ciuda-res constitucional. Mientras que, en caso contrario, puede ser que ese ban-

Y he aquí, que después de navegar surgieron, entre otros, Rivera, los dos do una verdad que me pesa como un ralo: la revolución de Méjico será realnente anarquiista coando la hagamos,

A verl... R. González Pacheco

Septiembre de 1913,

Per eso, para mi propin moral, me la della Nuestras Correspondencias

con la F. O. R. A., contra los abusos tratar sobre la ley de jubilaciones. Cometidos por los policías provinciales, El entusiasmo reinante alli, era transcurrieron secundando el paro los menso. gremios adheridos. Dos días de lucha hermosa; los valientes rosarinos pueden darse por conformes. Es el lugar, según la prensa burguesa) donde mejor ha estado el movimiento. Fué un delegado de ésta, y la sorpresa que experimentó al llegar, no fué poca; patru llas de cosacos armados, a Remington, recorrían las calles en son de guerra. A'gunos tranvías caminaban, apesar de R. A. haber sido en la mañana del 21 dos de Por éstos apedreados, un motorman herido unos cuantos policiacos arrollados en pues nos faltan datos. la Avenida, tan memorable por lo que en ella ocurrió en la huelga de abril

Se encaminó el delegado a la F. O. L. R., y pudo notar en su trayecto el grantemente con los huelguistas, pues cual luchais. los más activos estaban detenidos, sien do el número de éstos, 48. Figuraban entre ellos dos radicales arreados en un Desde Córdoba nomento de confusión.

Estaba anunciada una asamblea para blico. Tratôse de pedir la libertad de los compañeros de enidos, para cuya misión se nombro una comisión que se entre-vislase con el jefe político. Debía esperarse hasta ver si eran o no libertados del movimiento.

que los esbirros osíaban apostados en fiestos en los que se insinuaba solidari-la puerta del local. El 26, efectuóse nue-va asamblea matinal, para dar por ter-El día 22 por la noche, la policía sorminada la huelga en caso que los cama-

oderesos. Por la tarde, se bizo un lla Los dos dias de huelga en solidaridad mado en la sección ferrocarrilera, para El enlusiasmo reinante alli, era in-

Por unanimidad, se acordo ir a la nelga general del gremio en caso que

la lev se sancione Después de una larga disertación acer-

ca de dicha ley, contra la cual hablaron rarios obreros de la localidad, el compañero Casas y un delegado de la Federación de la capital, se disolvió la concurrencia, dando vivas a la F. O. Por la noche tenian nueva asamblea

en la F. R. De esta no podemos hablar,

En el Rosario hay hombres, Hombres de convicción hechos al combate.

Sean como hasta aquí, propaguen y témplense, que la simiente vertida en completo triunfo de la huelga. Una vez fecundos corazones, traera como conalli, comunicasele, que el gobierno «ra secuencia el advenimiento de mejores dical» situacionista habia obrado deni- mas para la oprimida sociedad en la

El Zelegado

Salud.

Comunico a usledes lo que en este nomento podiamos llamar novedad da

Algunos compañeros de ésta, con el propósito de que en Córdoba se reanupues la negativa, seria la continuación dara el justo movimiento de protesta que se realiza en estos momentos en Hermoso resulto el acto apesar de Buenos Aires, han editado algunos mani-

rendió fijando carteles a los compañeradas detenidos hubiesen sido puestos ros Mell.—asente de La PROTESTA,— en libertad. Al llegar al local de la Monje y Torres, los q e hasta este mo

abusos cometidos con los detenidos, pues ciarse como subversivo, pero, la poliel coharde Repetto al verse pateado por tora que no la dan las Américas. Al- hasta se aplicaron palizas para honra y cia que aqui como en todas partes ve azarse contra el ambiente: desentrañar gloria del radicalismo, a algunos com fantasmas, ha emprendido una campa-

rindores de la profesta. En el momento de escribir la presente, tenemos conocimiento de que han

inolensivo del acto en que han sido cia se acrecentaba cada día más; pisosorprendidos, se cree se los pasará a la insticia del Crimen; no hay duda que impidieron a éstos efectuar sus asamse fragua contra ellos alguna infamia.

no de la imprenta, quien, preso de un de la masa común. terror pánico, parece que comprometerá a varios otros.

Provistos de más datos al respecto, mañana enviaremos crónica más exten-

El paro ha sido un fracaso.

Amplio mi anterior, respecto de las condenables arbitrariedades que la policía de Córdoba perpetra contra los bue nos camaradas que hoy se encuentran en sus garras.

A la prisión de los tres compañeros que nombraba en mi anterior, hay que agregar a Luis Vila, Ernesto Lange, En-rique Loretan y Mario Pasini.

También fué detenido Carlos Martinatto, quien después de ser prontuariado, fué puesto en libertad. Los otros han sido remitidos a la cárcel; se les procesa por infracción a la «Ley Social».

No atinamos a darnos cuenta en virtud de que artículo de la nefasta ley se les condenará, por cuanto, como os decia, los manificstos motivo del púnico perspectiva de una inmediata prisión? policial, no pueden ser más pacificos: una simple invitación al proletariado, por la F. O. R. A. nada más.

que se les condene.

La «Sociedad repartidores de pan», ha nombrado un abogado para que de acordó la vuelta al trabajo. fienda a Moll; lo justo hubiera sido que

La policía no oculta sus designios infames, puesto que se niega a dar informaciones de ninguna espedie, al respecto de los presos.

Los socialistas se refocilan como unos marranos por el fracaso del paro...

Estas incidencias de la lucha social, traen siempre aparejados motivos éticos y psicológicos dignos de que se comenpuesto que es aquí donde se juzga la meleabilidad de ciertos caracteres y se aprecia el temple de los luchadores. No entro en ese terreno por lo extensa que resultaria la presente, concretándome por ahora a una información.

Compañeros de Córdoba: La garra pelicial nos tiene apresados a varios de los nuestros; ja quitarlos de ahíl. la vuelta al trabajo. Su única misión

De los compañeros aff.

Ego Sum.

De Punta Alta

LA HUELGA DE ARROYO PAREJAS

SU TERMINACION

La huelga general de solidaridad de- fida obra realizada en los días de huelclarada en Punta Alta como acto de so- ga, se ha empeñado en querer detener indaridad con los obreros de Arroyo Paquen sabe por que tiempo a un número que tiempo a un número de haberse declarado. declarado.

yor resistencia - resistencia pacífica - Raimundo Alvarez, Francisco Farina, se entiende, al harbaro despliegue de Victoriano Pintoda, fuerza, a la incunsable persocución po- guez, Abellano Miguel, Mariano Cauje, y a la porfida v ruinosa obra de derrum- distas.

au infame contra los que supone ini- be iniciada en la sombra de nuestros nuevos y desleables enemigos: los so-cialistas. activos del movimiento — lo detuvie-ron en la panadería de la armada, de

Teniendo en cuenta la autoridad loaprehendidos varios compañeros cal que, a influjo de la propaganda hecha en las asambleas por los obreros Moll, Monje y Torres, no obstante lo más capacitados el espíritu de resistenteando todo derecho y toda libertad, bleas diarias y detuvieron en masa a to-

En vista de este estado de cosas en extremo crítico se resolvió efectuar una asamblea para resolver que actitud de-bía asumirse ante hechos de esa naturaleza. Como es de suponer la policía negó el correspondiente permiso, acordando en cambio que podían efectuar una reunión en el patio de la comisaria!

Después de muchos rodéos se resolvió efectuar la asamblea en la zona mi litar. En ésta, además de la policía lo cal concurrió un gran número de altos jefes de la armada que con sus arlequinescos uniformes daban a la asamblea un aspecto tragicómico.

Uno de estos uniformados pidió a los obreros que hicieran uso de la palabra. Ninguno se dió por aludido. ¿Cómo habían de atreverse a decir verdades tan amargas como las que el más ignorante de los huelguistas podía decirlas, ante un circulo de bayonetas, ante tan bárbaro despliegue de fuerzas y ante la

Con todo eso un obrero subió a la tribuna v con la audacia que se requiepara que se adhiera al paro acordado re en uno de esos momentos anatematicía ha urdido en el sumario una tra- la culpable de todo lo sucedido en el tar. ma canallesca, con el fin criminoso de pueblo. Este obrero fué poco después detenido. Visto esto y anle la imposibilidad de continuar el movimiento se

Como ni aun se logró permiso para tribuna para hablar, hizo apagar las lu- / En esta ocasión, han demostrado ser la defensa se hiciera extensiva a todos que se reunieran los obreros de Arrolos presos. En atención a eso se ha
yo Parejas, éstos, acordaron volver al una grilería infernal, pidiendo a grilos llos, l'egando hasta a oliciar de rompeconstituido un comité que trabaja por trabajo reservando para otra oportunila pronta liberación de todos; bueno es dad el derecho de tomarse un venta- blar a dicho compañero. Ante la vo- Cenfermes con que se discutan las que não haya uno que deje de secundar joso desquite contra la infame empresa del público, la comisión autoridade, pero ante los hechos, no cabía del puerto y contra los no menos intaria tuvo que dejar hablar al compala discusión de ellas. Se imponía lógica de la discusión de ellas. fames policías de la localidad.

> de haber vuelto al trabajo en las mismas todo lo dicho por el sindicalizante. ondiciones que antes no ha decaído un ánice. Hay descos de revancha: subsis- pel el convincente discurso del compale el mismo malester, las mismas tira nero Cueto, el cual demostró la incapa de los obreros conscientes y ya pueden nías, el mismo odio y este servirá de cidad del sindicalismo para conquistar los charlatanes de «La Vanguardia» y aliciente para que en día no lejano se la emancipación económica moral y polí-«La Acción Obrera», como lo hacen de intente un movimiento reivindicador. ltica de los trabajadores.

fué criticar en la sombra a la comisión

de oficios varios, al delegado de la F.

O. R. A. y a todos los que en una for-

ma u otra trabajaron en favor de los

Tenían «su razón»: se les despreció

a su señor-ciudadano Repetto... y había

que vengarse con los huelguistas.

los días de huelga. Estos se

No satisfecha la policía con la

huelguistas.

Al terminar, el compañero Cueto, los corresponde. En este movimiento los socialistas han jugado un papel rastrero en toda la li- del grupito que rodeaban al sindicalinea. No han actuado en ninguna forzante, llamaron a la policía para que R. A. ha decretado el cese de la huelma, no han hecho nada en favor de los no permitiera hablar más a este comga, se ha notificado en la asamblea esta luelguistas de Arrovo Parejas. Si to pañero. maron parte en la huelga general fué por temor no por conciencia por cuan-

a dicho compañero que no podia hablar el entusiasmo y dispuestos a cualquier se declararon en contra de la misma. más porque le había dado orden la co-llamado. Al segundo día de huelga aconsejaron misión, todo el público abandonó el salón, dejando el biógrafo vacío.

go lo trasladaron a la estación Spurr y

hasta la fecha ignoramos su paradero ¿Qué pretende ha erse con este cama-rada? ¿Estamos ante un secuestro co-

mo el de Barrera? No descansaremos

hasta saber donde se encuentra, pues,

estamos empeñados en impedir a todo

¡Camaradas de Punta Alta: si solida-

yo Parejas, seámoslo también con los

el de desear un triunfo completo a los

por el Sindical. Al terminar el compañe-

Corresponsal.

ber de solidarizarse con ellos.

metidas agreguen otra.

Rio IV (Córdeba)

cióny

El domingo se realizó el mitin de solidaridad para los obreros de esa, Corresponsal,

De Mar del Plata

La huelga general de protesta, declarada por la F. O. R. A., por los atropellos policiales, ha encontrado como de costumbre, ambiente propicio en esta localidad, a excepción hecha de vos res modelistas y anexos, reunida en eternos traidores, los cuales han demostrado una vez más sus sentimientos de 25 del corriente en el local Centro Obreperros serviles, amantes del mísero men- ro, Méjico 2070, en continuación de la Imposible era en absoluto oponer ma la carcel de Bahía Blanca y se llaman: drugo, que en pago a su trabajo y de orden del día, suspendida el sabado 18,

Francisco Rodri- tas. licial de que fueron victimas los obre- Bernardo Merino, Miguel La Decente, siempre, entre los cuales podemos con- de usted el motivo, el por qué han orros que se distinguieron por su activi- Juan Vergara, Ellas Williams y Juan tar los empleados de comercio y ofidad en pro de los obreros en huelga, Carmona. Estos dos últimos sen perio- ciales peluqueros, constituidos en una je entrar en nuestra secretaría ni al se-

pondido al llamado solidario de sus her-Al camarada Tatti uno de los más manos, y han sabido responder con el gesto altivo que caracteriza a los hombres conscientes y libres. esta lo pasaron a la zona militar, lue-

Del periodismo local, también quiero decir algo, para hacer constar los sentimientos bajos que albergan estos individuos: «La Capital», diario de la mañana, ha venido haciendo una propaganda rastrera contra la huelga, cont falsos telegramas, «diciendo que en la Ha sido aprehendido también el due do el que por su actividad se distinguía trance que a las muchas infamias co- capital ya se descontaba su fracaso, y que en esta localidad, si bien se habían adherido al movimiento, lo habían he-

rios fuimos con los huelguistas de Arro- cho con desgano». Esto es una burda mentira facilitada presos! No los abandonemos a merced a ellos por los socialistas que aquí code una ley tirana y de unos jueces bár- mo en Buenos Aires y como en todas baros. No han cometido otro delito que partes, se distinguen por su afán rastrero de matar en brote las iniciativas de hombres que valen más que ellos, huelguistas v estos están pues en el deno sólo por sus fuerzas de voluntades, Os tendré al tanto de lo que pase, sino por las finalidades que persiguen,

Veremos ahora, cuando llegue su pastor» a sugestionar a los ingenuos con su verba brillante, su melena flotando al viento y sus mostachos a lo Artag-Ayer terminó en ésta, la campaña de nán, la actividad que desplegarán es-«Odio de clase» que realiza por esos tos microcéfalos para que no se les pueblos de campo uno de los que for- haga un vacio y para llevarle borregos man parte de la «fantástica Confedera- a empaparse de las ideas redentora que han de esparcir sus palabras. Finses Al terminar la lata, el sindicaloide, huecas, mal pese a la forma brilionte tomó la palabra el compañero Pablo Ga en que las exprese desprovistas de leus limberti, refutando parte de lo dicho porque no las tiene y si las tiene ne han de ser en pro del bien de la humaro Galimberti el sindicalizante envalen- nidad, sino del suyo exclusivamento, tonado por las «caricias» que le tribu- pues no conformes con los 1.500, ausia taba un «grupito» de políticos de esta más: ¡nada menos que ser gobernador localidad, fomó la palabra y dijo que de la provincia! [vaya, vaya, señores lo que había hablado el que le precedió socialistas, esto ya es querer caer en el en el uso de la palabra, parecía que en más bochornoso de los ridiculos. Na la zó a la empresa, a la autoridad y a la cerraba un deseo de controvertir y que menos que Falacios en pugna con el peor la F. O. R. A. nada mas.

Lo que es indudable, es que la poliarmada, declarando que esta última era si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a aceptizo l'gariel Lo siento por los bigoles si asi era, estaba dispuesto a l'aceptizo l'acepti Tan pronto terminó, tomó la pal bra conservador, no pomitirá que un soel compañero Cueto. La comisión que cialista le derrote la Astivad, señ res sopatrocinaba al sindicalizante al ver que cialistas pies de la contrario, viestro el compañero Cueto se acercaba a la effetenas se expone a un irac-sol

quo se encendiera luz y so dojara ha- huelgas.

nero Cueto, el cual con voz potente y camente harerse solidarios con los her-El espíritu de los huelguistas, a pesar un razonamiento incomparable, refutó manos, priva os hasta de la única libertad que aún les restaba: el derecho de Largo me sería el estampar en el pa- reunión.

Mas no importa. El triunfo ha sido costumbre, adjudicarse la parte que les

Aquí hoy, en vista de que la F. O. resolución. Mañana se reanudará el tra Al llegar el comisario y comunicarle bajo, pero conservando siempre latenta

Octubre 26

Nota y contestación

Corresponsal

Ciudadano Secretario de la Sociedata Conductores de Carros

asamblea de socios de la misma, el día su servilismo, le arrojan los capitalis en ese local, resuelve dar poder a la comisión de la misma para que se en-Como digo, a excepción de los de treviste con esa comisión para recavar ociedad borreguil, los demás han res-cretario ni a la comisión para reunirse,

fación por escrito a verbal, para saber

a qué atenerse esta comisión. Sin otro motivo lo saluda, El Secretario General.

Buenos Aires 27 octubre 1913.

'Acusamos recibo y contestamos: Esla comisión contesta que, a perido de numerosus obreros fandidores, no entregará los libros, ni documentos de secretaria, si no es cuando lo disponga una asamblea general del gramio de Fundidores, Modelistas y anexos, del cual con ustedes disidentes.

Por la Comisión de Conductores de medida,

Vicente Pavero.

Federación Obrera

os Conduciores de Carros, se reune el que lo propagan! f', de esta institución

Se encarere a los del garlos no faltar. El Secretario.

DESDE CORDOBA

Apuntes para LA PROTESTA

periodistas y policie.

ha vondo a demograr a los p.cos ca- miso policial, ¡Cómo surge saltando el marallas de esta localidad que siu una contraste de la interpretación y aplicaicción constante de propaganda socie ción de la ley! taria y doctrinaria, no se llega a nada \ La asamblea de obreros panaderos R. Argentina, ha declarado la huelga mismo al señor jefe de policia, y nomgeneral reciente se han puesto en campa- bro una comisión para que se

bonilos ante la opinión burguesa, se han naderos no estaba en huelga como repre comiciales».

fizados por ellos, han becho público que, «no teniendo nada de común con la vida de sus operarios, y que la pro- chos y al mismo tiempo ateneo educatilos obreros de Berazategui, Punta Al hibición del derecho de reunión para vo donde podamos elevarnos moral, ma- por medio de vuestro diario, informeis ia, Arroyo Parejas, y Tandil, resuelve ellos, si algún resultado daría, sería la la «comisión», no dar lugar» al pedido prolongación de la huelga, porque los de Oficios Varios, pedido al cual sólo se hacer victimas por patrones y autohan respondido los repartidores de pan ridad. y los panaderos».

miento que no les reportaria ningún be- esclavitud para el trabajador neficio, cosa que sus estatutos establecen»; es decir, que ellos constituyen conglomerados para luchar por el interés propio y jamás común y entienden por interés, la conquista de centavos y no "EL OBRERO" la dignidad, pues ésta última, se confunde. la individual con la colectiva y la común.

Lios periodistas, por su parte, schan Pidane en los kioscos y en an aficius: Olavarria 263

la cual hemos tenido que reunir en otro el resto en el concierto de vocerio des local, estando pagada la secretaría en vergonzado e insulso, instigando a la ese local, por lo tanto, la comisión de policía y gobierno a que exterminen «a esta sociedad piensa reunirse en ese los sectarios», y agregan el insulto soez local en nuestra secretaria el martes contra modestísimos y laboriosos obre próximo 28 a las 8 p. m., creemos que ros, sólo porque profesan ideas huma-para esa noche sabremos vuestra contes-nitarias: siendo el blanco de las blasfemias periodísticas el camarada Moll, agente de ese diario v otros obreros que poscen más cultura, inteligencia y dignidad que los señores periodistas.

> La policía ha tomado presos a rios obreros, entre los que figuran dos niños de 11 y 12 años, por repartir manificatos: un comerciante por imprimir los, ha sido preso e intimado a declarar. quién o quienes faeron los autores de les manificatos que imprimió; ha prohibido a los panaderos el acceso al local social, y otra serie de «medidas» sin

Y aquí el contraste salta a la vista, Mieulras se persigue, aprisiona y pro-hibe reunirse en local cerrado a los obreros, a los frailes de la capillita socialista, no se les objeta una palabra, por los careles anunciadores de la conferencia que darán en una plaza públi-Regional Argentina ca manua Por algo los farsantes de la capilla se han apresurado a hacer pública declaración do fe en contra del Hoy, a las 8 p. m., en el lecal de movimiento obrero y de los trabajadores

jadoras! Como saben hacer ejercicios pues hay que tratar asuntos urgentes, malabáricos con los pobres cándidos obreres!

Los sacristanes les seguirán en la mascarada de mañana, pues no sirven para ofra cosa que para comparsas.

Los patrones de panaderías, celebraron reunión ya para tratar el castigo que se merecea los trabajadores repartidores La agitación, los cocialistas, sinificalistas, y ama adores, que se han adherido al paro; no se les ha prohibido tampoco a La agitación en pro del paro general de haberla electuado sin solicitar per-

práctico, cuando el caso lo requiero, efectuada ayer, apesar de la clausura. En efecto, cuando la Federación G, del local, resolvió hacer presente eso na de agitación, esto es, el lunes de la nara al funcionario citado y dijera que presente semana, y siendo, como son po- el gremio de panaderos, considerando cos los camaradas, claro que no han con- a sus miembros tan hombres y con tanseguido ver coronados sus buenos de tos derechos civiles como los del gremio de patrones, hacía presente al funcionario policial que no había proce-Los socialistas, que no pierden opor- dido con equidad e imparcialidad, y que funidad que se presenta para pintarse tuviera entendido que el gremio de paapresurado a echar saliva en el piso y salia a los patrones o autoridad local, recurriendo a la prensa, han declarado sino de los de Buenos Aires, guiados que ellos «no tienen nada que ver con por son imientos humanitarios hacia los esta huelga desde que estin ocupados en trabajadores de dicho punto; y que tupreparar sus elementos para las «luchas viera asimismo en cuenta que los patrones de panaderia procedían muy al Por intermedio de gremios, automa contrario, pues la asamblea que efectua ganización, en formar una sociedad que ban era con fines de conspiración contra sea baluarte defensor de nuestros deresolidaridad hecho por la Sociedad obreros no estaban dispuestos a dejar-

Verdaderamente, contrasta la gallar-Los sindicalistas, que son los sacris- dia de este gremio, con la idiotez de los tanes de los frailes socialistas, han con otros; cuando todos, o buena parte de testado que «no quieren alterar la ar- los trabajadores puedan contestar así, viernes 31 del corriente a las 8.30 p. m., Carpinteros en huelga monfa de sus asociados con un movi- habran terminado las imposiciones y la en el local del «Bar Americano» calle 8 Plasta otra.

Corresponsal. Octubre 25 de 1913.

Organo de propaganda libertaria APARECIÓ EL NÚMERO 3

Resúmen telegráfico

La huelga de Dublin

Londres. Octubre 27. - Telegramas recibidos de Dublín informan que el de transportes, lejos de entrar en un la que respondieron todos los mentos.

La firme actitud de los obreros en huelga y el temor de que sea declarado en toda Inglaterra el paro general como acto de solidaridad hacia los huelguistas, ha hecho que la policía proceda cri- tada por la F. O. R. A., ha tenido eca. minalmente con los obreros, los cuales siguen siendo perseguidos y encarcela- Huelga de cortadores de calzado dos y, como en los primeros días de la huelga, masacrados.

Este proceder violento de la policia ha hecho que los obreros procedan también con energía.

El paro en Huelva

mineros y ferrocarrileros de Huelva per- jantes. siste con la misma firmeza que los prino se solucionará, pues los patronos se están los capitalistas. muestran intransigentes.

civil signe reconcentrada en la zona minera y estaciones de ferrocarril.

Agitacion obrera en Portugal

Portugal, Octubre 27. — Reina gran agitación entre los gremios a causa de les continues abuses de la policía, que ha detenido a algunos obreros, y de la actitud de los patronos que quie ren volver a imponer viejos horarios y salarios.

Diputados sindicalistas

Roma, Octubre 27. - En las elecciones efectuadas ayer salieron triunfantes los candidatos sindicalistas Marangoni y Cagnoni. El proletariado ita- ensoberbecido señor una dura lección liano está muy contento con sus nuevos defensores que seguramente lograrán agremiar a los otros diputados.

SECCION LA PLATA

Al Gremio de Mozos de La Plata

End to the Compañeros:

Una vez más surge la idea, impuesta por la imperiosa necesidad de una orterial v económicamente.

y actidamos en masa al llamado de va- de este modelo de patrón que suponemos rios entusiastas que no les guía otro sea el único ejemplar que hav en la fin que el de un mejoramiento colectivo República Argentina. y esto sólo se consigue mediante la solidaridad. Camaradas: quedais invitados para el

y 50; si alguien por razones de fuerza y 30; si alguien poi la contra no declararse en huelga los obreros carpin-nudiera hacer acto de presencia, kobo teros que trabajam en el único taller de mandar su adhesión bajo sobre al si- la localidad mencionada a causa de que tio indicado.

¡Que nadie falte a la cita! Por sobro las envidias de unos y los rencores de Es una forma muy práctica de enri-otros, está nuestra dignidad de hombres y de obreros. Varios compañeros.

La Plata, Octubre de 1913.

Movimiento Obrero

Corrientes

Adhesión a la huelga general

La Federación de Obreros en madera anexes ha comunicado a la F. O. R. A., que por unanimidad de votos proclamovimiento huelguista de los obreros mó en asamblea la Huelga general, período de arreglo se agrava por mo- en madera de la ciudad de Corrientes y algunos grupos de otras ramas de la construcción.

Como se ve, hasta en la lejana Corrientes, tierra casi virgen de ideas emancipadoras. la solidaridad obrera, interpre-

Represiones infames

Junto con la simpatía que despertó en muchas almas nobles la valiente ac-Se teme que se produzcan choques titud de la F. O. R. A., decretando la sangrientos entre la policía y los obre-ros. — huelga general por solidaridad hacia nuestros hermanos, oprimidos por ca-pitalistas torpes y policías salvajes, despertó también un odio sin nombre en algunas almas de reptiles incapaces de Madrid, Octubre 27. - Telegramas ofi- albergar en ellas el más mínimo sentisiosos dan cuenta de que la huelga de miento de humanidad hacia sus seme-

No nos referimos ya tan sólo a sindimeros días y se cree que el conflicto calistas y socialistas. Aliados a éstos

Estos últimos, disgustados por la ac La policía reforzada por la guardia titud de los obreros, ya han iniciado aver sus represiones.

Va la primer muestra.

En la fábrica de calzado del burgues Juan Dagorré, sita Bolívar 851, los obre ros que en ella trabajan, abandonaron ayer de mañana el trabajo en señal de protesta de haber despedido el bur gués a dos obreros cortadores que se plegaron a la huelga general los días

24 v 25 del corriente. Bien por estos camaradas Es este un hermoso acto de solidaridad que dehe ser tenido en cuenta por los demas trabajadores, pues no sería extraño que el odio de los burgueses quisiera hacer

nuevas víctimas. Por lo pronto, nadie vaya a traiciona este movimiento. Es menester dan a esti

Constructores de carruajes de Cordoba Compañeros de LA PROTESTATA

Apenas reorganizado nuestro gremid «burgués socialista comunista anar quico» todo de una pieza, señor Marceld Martínez y Cía., hizo todo cuanto le fué posible, por desorganizar al personal de su fábrica, sin duda porque, como tanto había engañado, temía que la unión des cubriese todas sus trapisondas en contra del trabajador de quien se conside

ra el único defensor en la Argentina, Nos ha amenazado con traer el per sonal de esa capital, y os rogamos que a todos los compañeros para que ningu-Desliguémonos de las viejas rencillas no acuda a esta ciudad a ser víctima

Salud y emancipación

El Secretario

En el pueblo de Pellegrini acaban de

el hurgués se niega a abonar a éstos los jornales que los adeuda.

jornales v... theego ni pagarlos!

Tomen nota los obreros carpinteros : luego, si quieren trabajar por amor a

be electrical in medio als ordered que e ella trabique, cente y commo e el rile (men) ano iva en acini el desconocimien que iva a trabiga y e anos tarvi to per parce del paron del prico de

Andrin adiadan ela les hac guis esto senor

Man actoración

de que diario el proceder del personal relica de esas condiciones patronales. e bala en la fábrica de olgareilos entre palacità a camacada Juan laros. En guardia siempre. s 3 desó en gembre de los capiaent que el y los susotiebos eran los ne cos que habían abandonado el tra- En la Comnañía Gederal de Pósioros

Complacidos hacemos esta aclaración para que no se vean estos camaradas confundidos con el resto del personal de dicho establecimiento que representó la parodia del «Judas» en el fenecido

Pábrica de cartón Boulogne Sur Mer 355

to, les pregunté:

hacen aguí, pibes? -Estamos vigilando a los carneros otros que no están presentes, no hemos gritando: ¡Viva la Huelga! ¡Abajo los

Por el grupo de los muchachos, E. Emiliano, Octubre 25.

Hulga de mosaistas en Rosario

charlatanes socialistas!

Los obreros que trabajan en la fábrica de mosaicos del burgués Santiago Favalli v Cia., se han declarado ayer en huelga, debido a que desde hace ya dos vienen sufriendo las consecuenrias del atraso de una quincena en el pago de sus jornales.

Estos obreros, en una asamblea que efectuaron el día 21 del corriente, acordaron pasar al burgués un pliego de condiciones, imponiendo como única cláusula, el pago puntual de los jorna-

El burgués en cuestión, enterado por pios hermanos? algún rufian de la actitud que iban a asumir los obreros, se puso inmediatamente al dia con éstos procediendo luego muserablemente con ocho oficiales a quienes despidió acto continuo. Estos eran los más viejos de la casa y goza-

o' uros, quienes, solidarizandose con los cemos. despedidos, hicieron abandono del tra-Lejo, y están dispuestos a no volver a dades que creemos haberlas adquirido è lusta que no sean readmitidos los de cualquier forma, sin sospechar que

id unico que traiciona el movimienes el espataz Antonio Partizo culpuble del atraso en el pago y el mismo mos distinguir el origen cuando estu-que confeccionó ela lista narras. Tam-tien — y que no pocas veces lo es-tión le laco el juego a este soñor el tá — en los materiales que usomos, si ore anico Francisco Broa. Esterio I (ac esteviéramos un poquito más illustra-tio I do esta individuo que un día se dos de lo que estamos. Trade o entrario de la fueba obrora y

notes traidores, camaradas)

1.13. comunan a pubblo azilba men. Un la fábrica del explotador Autonio li P.olo, se han levantado en huelga conceniento acris en casos de e a ignalmente todos los obreros mosaístas

que les a freir y e a a assana vir to per parie del parent del piezo de memo e assara y i averginaza q e consistence que hace itempo so le hi

Este señor pretendió imponer ciertas tiranas condiciones que molestan ensumo grado a los obreros y éstos no es tan lo dispuestos a tolerar vejaciones de ninguna fodole, le han intimado en una Hobsen'ore cili ado en las columnas note que se le ha remitido, el inmediato

Hien, camaradas! [Estad siempre i. Bombo por no haber hecho alerta! Son muy taimados y traidores mento con los demás of reto, en los burg eses; os creen dormidos y aproina percent resiente. e presentó ve hando vuestro sueño, intentan iniqui-

Recomendamos a los mosaístas de la P dro Sai - Jame, Gualtorio Mat- Capital y de todas las localidades no varea con princio cayo nombro ig- yan a traicionar esos movimientos.

Siempre los socialistas

Los maquinistas litógrafos de esta compañía que alardean de «socialismo» capitaneados por el socialista Enrique Artigas, el viernes 24 del corriente entraron a trabajar en la fábrica citada.

Pero como se encontraron con que los ponepliegos (sin ser socialistas) no Hoy a las 5.30 p. m., pasando, vi a un habían acudido al trabajo, tuvieron una grupo de muchachos reunidos. Por gus- reunión dentro de la misma fábrica y acordaron «solicitar del señor director» que fueran despedidos de la fábrica los que no han querido hacer de «carneros» traidores que salen de esta fábrica. Ha- o en su defecto que le «aplicara una mul bíamos convenido la mayoría en no tra- ta» de «cinco o más pesos» en «castigo» bajar, pero los socialistas charlatanes de su «falta». Nombrada la comisión ad alegaron que «La Vanguardia» decía que hoc, se presentó al director exponiendo todos debiamos trabajar. Nosotros, y su petitorio, pero ese señor le contestó que no podía por lo pronto acceder a su querido ser carneros y nos marchamos pedido, por lo que han tenido que retirarse del trabajo, El sábado 25, volvicron otra vez al trabajo, pero en vista que los ponepliegos no han acudido, que haga efectivo lo que ellos habían solicitado, y entonces se les contestó que si «tenían tantas ganas de trabajar» que lo hicieran turnando entre ellos inos de maquinistas y otros de pone-

> Estas peticiones fueron hechas a moción del «compañero socialista» Enrique Artigas, pero a despecho suyo, parece que no han dado resultado.

Ah, los eternos castrados!!

Cuándo os daréis cuenta de que vuestra bilis no sirve más que para poneros en ridiculo ante los conscientes?

¿No os dais cuenta que sois unos falsos bastores energumenos del «queso» magistral y traidores de vuestros pro-

Pintores, ilustrémosnos

Si los trabajadores de todos los oficios tuviéramos conciencia de lo nociban de general simpatía catre sus com-partes de trabajo.

Testitud infance de este explotador derechos de productores los hariamos tores de Carros, Montes de Oca 3.72;

Nota.—La función empezará a la hoen oniro con unanime entre los demás respetar mucho mejor de lo que lo ha- a fin de tratar un asunto urgente y que

> Seguramento que nuestras enferme miedan tener relación con el trabajo que ciercemos colidianamente, y que lamentamos inconsciente e initiimente, sabria-

En muestro oficio sin ir mās lejos, usais so party that indipendences on sits may of allegable de plome - y especialmente equi en la Argentina que a No tengele contemplación para con inerza de ser uno de los materiales que ma a las 8 p. m. más víctimas directas e indirectas causa, es como se ha conseguido que algu-

os pintores sepan que es altamente F. de Artes Gráficas ocivo para la salud de los que lo usanos; pero ni siquiera se preocupan por aber porque lo es y hasta que punto os perindicial su empleo, lo cual es de amentar por cuento es necesario, muy ecasario, que sepamos bien sabido todos, como y por qué el albavalde de alomo nos perjudica, para poder traba-

ronta y difinitiva abolición. Es necesario de imprescindible necesidad que todos los pintores sepamos lo que es el albavador de plomo, por-que constituve un verdadero peligro para nuestra salud y la de nuestros hi-

ar con conocimiento da causa por su

Si somos amantas a la cultura, pues úntores, demostrémoslo aprovechando a oportunidad que se nos ofrece de asisir a las conferencias que nuestra socicdad de Pintores Unidos ha organizado, donde se demostrará cientificamente lo qué es el albayalde de plomo y la urgente necesidad que tiene el gremio de pinteres de abolirlo si estimamos en algo nuestra salud.

En breve se anunciará la fecha v el ocal en que se darán las conferencias. Todos a las conferencias; pintores y no pintores.

¡A ilustrarnos! Pintores, ¡dejemos el alcohol e instruvámonos l

¡Abajo la ignorancia!

Adelante.

Pintores Unidos

Esta sociedad ha organizado una serie de conferencias sobre el albavalde de plomo, con la cooperación de la sociedad «Luz».

Estas estarán a cargo del doctor Angel M. Gimenez, quien desarrollará el tema: «La intoxicación profesional por las pinturas a base de plomo en los obreros pintores». La primera conferencia tendrá lugar

volvieron a presentarse al director para el martes 28 de octubre a las 8,30 p. m., en Montes de Oca 1672.

Obreros pintores:

Siendo un deber concurrir a estos actos, esta sociedad espera que nadie que pertenezca al gremio, dejará de asistir.

Carpinteros y anexos

Es de imprescindible necesidad que este gremio se apreste para poder encarar las próximas luchas que necesariamente este gremio tendrá que empezar, a fin de conseguir arrancar a los capi talistas mejoras que nos han usurpado.

Por lo tanto, se invita al gremio en dinaria que tendrá lugas el día 28 del corriente a las 8 p. m., en el local Hum-

Sociedan de Tabaqueros

Se invita a la comisión integra de esta sociedad a la reunión del C. F. de les atane directamente.

Conductores de carros, centro

Oneda citada la comisión para el jue ves, 30, en el local y hora de costum-

El Secretario

Obreros albeñiles

Se cila a la Comisión de los albañiles a la reunión que se celebrará maña

Hay asuntos urgentes para tratar.

Cita a la comisión para esta noche local y hora de costumbre.

en esta administración

«María Clara», novela por Margarita Audoux a 1 peso.

«Alma Gaucha», drama en 3 actos y 6 cuadros por Alberto Ghiraldo, a 0.50

«Alberto Ghiraldo», por Juan Mas y i. a 0.50 centavos.

«La Cruz», drama en tres actos por Alberto Ghiraldo y Florencio Fernández Gómez, a un peso.

«Sangre Nuestra» (Carlos Ortiz), con prólogo de Alberto Ghiraldo, a 2 pesos. «Manchas de Alcohol», drama en 2 ictos por Eduardo Leloutre, a 0,20 cen-

«Sobre la Ruta de la Anarquía», novola libertaria, por Pierre Quiroule, a 0.501

Notas varias

Pro Escuela Moderna de Milàn

Aviso a los interesados que he hecho circular una lista a favor de dicha escuela, la cual dió por resultado la canidad de pesos 34 con 15 centavos, que hoy mismo expedi al compañero Molinari, como lo pueden alestiguar los compañeros de LA PROTESTA.

Indomabile Girovazo

Comunicamos a todos los compañeros por intermedio de nuestro diario, que este centro ha puesto en circula ción tres listas de suscripción a beneficio de las familias de los presos caídos a raíz de la huelga general, el día 25, por lo que pedimos a todos los camaradas el apoyo debido. Las listas serán distribuídas en Humberto I 2200 y Centro Panaderos del Oeste.

Liga de Educación Racionalista

El domingo 9 de noviembre, se cela brará una gran función y conferencia en el espacioso Salón-Teatro Concordia, (Ex Vorwarts), calle Rincon 1141.

1.º «Los Hijos del Pueblo» por la orquesta.

2.º Subirá en escena el emocionante Irama en tres actos y en prosa, origigeneral a la gran asamblea general or nal del señor Angel Guimera, titulado: «Tierra Baia».

3.º Conferencia a cargo de la señora Mercedes Gauna sobre «Bibliotecas in-

4.º «Sorgiamo», por la orquesta. 5,º El señor Alemani y Vila recitará

nn monólogo Precios de las localidades: caba'leros

ra indicada para mayor comodidad del

Otra. - No se suspende por mal tiem-

Olra.-Por entradas: Alsina 1565 y en el salón la noche de la función,

R. Martin y Fernandez: quedan invi-, tados a la reunión de 6 a 7 p. m. F. de las Artes Gráficas.

-Elena Frade: Ignorando su domicilo, comunicámoslo por medio le LA PROTESTA que contamos con usted para el primer ensayo general de «Las Hormigas Rojas» que será hoy martes a las 8 p. m. en la «Mariano Morono», - «Estimulo a las Bollas Artes».

Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud nor la ciencia.

Les religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y explotes - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por sao los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sua dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiacion que los que ao producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una infusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo ao retribuido a los productores de ayer, de boy y de siempre,

Los asarquistas protestamos contra esa explotación infeua v aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores,

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angueticas ada la vida de los productores,

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artistica, somos los aparquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semiliero de ambigiones y no aspirando los políticos e otra cosa que no sea sustituirse unos a atros es los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

Les religiones son hipótesis sobre la creación del mundo recursos, hasta los más innobles y brutales. los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

> 5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente 6 por la venalidad de policías, juecas, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

> Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas ao impiden la delincuezcia. y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

8. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo

croce en las heladas regiones de Grosalandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean an cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El ascer aqui o más allá, ao es una razón para odlar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, sal como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacide en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los ascidos a centenares de leguar

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses. y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de auestro pais que aos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division del mundo en patrias, y slendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolision de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros As una misma especie, cuya nacion

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de produc= ción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquia es la vida libre sin que po-Mica, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Sunciones y conferencias

Córdoba

Valada teatral, balle y conferencia

Organizado por el grupo «Los Libres», eneficio del diario LA PROTESTA, NOTA. — Las entradas se ballan en realizara el día 8 de noviembro venta en la secretaria de esta sociedad A beneficio del diario LA PROTESTA. Bulevar San che de la función. raran:

Coro por los niños, rindiendo trion homenale at valiente compañero C. Janzo P. Panizza,

2. El mão Carlos Vilta, recitará «Evocacidan, del compañero Carrenca.

Z. Aguera Vera, Jema: «La Educación tración de LA PROTESTA. Estélica, Cientifica y filosófica.

memorando los martires de Chicago. A la terminación de la obra seguirá el baile familiar.

Obreros Albañiles

En el Salon Concordia, Rincon 1141

Organizada por la sociedad de Obrevos Albañiles y anexos, que se efectua rá el sábado 1.º de noviembre de 1913 a las 8 p. m. en el que prestará su desinteresado concurso el cuadro «Flor de un dia».

Orden del espectáculo 1.º «Hijos del Pueblo por la orquesta» 2.º Conferencia por el compañero Justo Garcia.

ma en fres actos del compañero Pedro ran, se considerarán vendidos. Para de-4.º «Himno de los Trabajadores» por Jacinto Muñoz, San Juan, 1954. la orquesta

5.º El interesante hoceto dramático en a la dirección más indicada. un acio y verso original del compañero Ricardo Carrencá, titulado: «Lágrimas». 6.º «La Marsellesa» por la orquesta. 7.º El diálogo antimilitarista: «¡¡Sin

8.º Conferencia por el compañero Florentino Giribaldi 9. «Hijos del Pueblo» por la orquesta.

FOLLETIN de LA PROTESTA 3

(CUENTO QUE ME CONTO MI ABUELA)

perstición, no se atrevieron a dar un a juzgar por el color de su piel. Pero aldea: No se encontraban criaturas re vuelta a sus cabezas y vieron que por paso más hacia adelante, mientras la el caso raro, fué que todos quisieron cién nacidas, tiradas en la carretera co la ancha carretera co la ancha carretera con la carretera co paso más hacia adelante, mientras la el caso raro, fué que todos quisieron cién nacidas, tiradas en la carretera coloba iba imponiéndose con sus aullidos. De pronto, allà en lontananza, crutó como un relámpago, una chispa de
tó como un relámpago, una chispa de
la loba había sido muerta por ellos:
falta de su ganado; habían desapareci—No es posibile que sea la loba del
señor La Ciencia—dijeron todos a la
señor La Ciencia—dijeron todos a la le agudo dolor siguió a éste. Momental: otros, que no: que más eficaz hates, sin temor de que la loba hambrientos después, cesaron las campanas de bía sido el de la hoz; y, en fin, había ta les arrebatara el fruto concebido en —Si así fuera, no estaría ahí.

recian floiar en el espacio. La debil dijeron que solo un milagro de algún la iglesia; ni el tétrico sonar de sus y robos no dejaron de existir? ¿Acaso claridad apenas permitia distinguir los santo o el poder del cura, había podi- campanas se había sentidol... ¡Por qué se encuentran niños tirados en la carre-

La comedia en un acto y en pro-sa de J. B. Sivardi: «Alej... Barb..»
 Finalizará la velada con un baile fa-

Entrada para hombres función v bai le un peso cincuenta, función sola un peso; Mujeres, función v baile 0.50; ni ños grafis, estos precios son con asiento

es la noche en el salón de la Sociedad Humberto I 2200 y en el salón la no-

La Comisión.

Avisos varios

Officios Varios de Berazategui

Be se pondré un escena por primera Nota,-La Comisión de la Sociedad esta ciudad la obra social en tres Oficios Varios de Berazategui, avisa a ncios, liguro a «El ocaso de los odios», las sociedades y centros que hayan hepor teo coido compañero Emilio Carral, cho donaciones, que pueden retirar los Le Conserencia per el estudiante J. recibes correspondientes en la Adminis

5.5 Conferencia por C. Martinatto, con- 11 de Noviembre de Bernal

Este Centro de E. Sociales ha de signado al compañero Ursino para efectuar la cobranza de LA PROTESTA en Bernal. Pide al mismo tiempo a las agrupaciones v centros que editen periódicos remitan un ejemplar a Belgrano 665, (Bernal, F. C. S.)

Grupo Tierra y Libertad de Mar del Plata

Hace saber a los interesados, que la rifa que ha puesto en circulación a beneficio de los presos por cuestiones sociales se juega a últimos de este mes. Al mismo tiempo, pide a los que ten gan talonarios con números no vendidos, que los devuelvan antes de la fe-3.º Subirá a escena el hermoso dra- cha indicada. Los que no se devolvie volver números no vendidos, dirigirse a

Para hacer giros, a LA PROTESTA o Por la Agrupación,

El Centro Fomento Racionalista de Rosario, comunica haber trasladado la Escuela racionalista número 1 al nuevo local Alberdi 504.

cia, y alli, entre un zarzal, encontraron un bulto que tenía la forma de un ani-LA LOBA HAMBRIENTA mal... Imbuídos de coraje, abalanzáron-se sobre él, dándole sendos golpes cada uno con el arma que tenía, hasta la prosiguió: que cansados de golpear se detuvieron.

Cuando el día llegó, bañando con su otro... ¡Parecía una música funeraria! luz toda la tierra, vieron que, en efecto, Los aldeanos, llenos de miedo y su-

Los albores del día venían asomán.

Los albores del día venían aso

gar donde habla sonado el estampido, su arrugado semblante; volvió sus pe acostumbrado a pasar sin iglesia. [Vi-Después de laber andado un gran queños ojos de águila hacia nosotros, y via tan bien sin ella!

Preguntadle.

Preguntadle.

Salieron al encuentro del señor La gran de la gran a un lugar apartado de su comenzada narración. Mi la primavera lucía los variadismos coCiencia y su amante Sophía, y cuando

Agentes de LA PROTESTA

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, Paris. R. O. del Uruguay. — Julio Giambas-tiani, Brandzen 85, Montevideo.

Paraguay. - F. F. Torres, Oliva 425, Rosario. - Comité «La Protesta». Cortada Centeno 8, (frente a la plaza Prin-

Plata. - Jorge Cafiero, calle 55

entre 5 y 6, número 536. Mar del Plata. — Andrés Hermida, San Juan 1954. Bahía Blanca. - Fernando Ramos,

Holdich 1306. Tucumán. - Fernando Giménez, Sui-

pacha 521. Córdoba. - Francisco Moll. Salta 101. Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1880. Chacabuco. — José Godoy, Avenida

Garay 45. Coronel Suárez. - Juan Borda, Adolfo Alsina 24.

Parana. - Florencio Zapata, Chacabuco entre Colonias y Beneficencia. Ingeniero White. - Jerónimo Prieto, J. Aenente 660.

Huinca Renancó. — Rafael Orsi.

LA PROTESTA de Napoli

Se pone en conocimiento de los compañeros de habla italiana que en Na-ciedades de resistencia para formar una poli (Italia) bajo la dirección del in-de oficios varios en esta localidad. cansable compañero Roberto D'Angió, Juan A. Valdez, Guemes 608, Salta. (F. aparecerá en breve un nuevo periódico C. C. N.) titulado «La Protesta» que vendrá junto con los que ya ven la luz a combatir por el pronto derrumbe de la actual sociedad y la implantación de una sociedad más libre, más humana.

Los pedidos de periódicos, como también las suscripciones, pueden hacerse ria organizada por el centro, lo deen la administración de este diario y a Antonio Locati, San Luis 1286, Rosa-quieren ver publicado su nombre. rio. F. C. C. A.

El precio de suscripción, es a razón de 2 liras 50 por año.

Aviso

A los compañeros que sepan el para-dero de Pedro Basualdo, que hace poco marchó para Montevideo al centro antimilitarista de la calle Río Negro de esa, tengan el bien de comunicarlo a esta Dirección: F. S. Alemán, calle Oruro, 1309,

cífico, siempre fumando, soltó de nue tería con que ella lo sabe hacer; y vo algunas bocanadas de humo, tosió mientras los pájaros engalanados de he-fuertemente, y todo quedó en silencio. llo plumaje, cantaban alegres, todos los Después de una pequeña pausa, mi abue- aldeanos en masa dirigíanse a la fe-

aquella noche; y, desde enionces, la Sophia y su loba la Moral. tranquilidad habia reinado en toda la Todos a un mismo tic aldea: No se encontraban criaturas re- vuelta a sus cabezas y vieron que por luego, y, seguido de la chispa, sintióse Luego sacaron en consecuencia: unos, do las malas costumbres: las jóvenes señor La Ciencia—dijeron todos a la un tiro. Un aullido lastimero y que el golpe del palo había sido el mor- salían solas por la carretera y los mon- vez. - ¡Acaso no la hemos muerto? a iglesia, y todo quedó en la apacible tantas oponiones, como hombres había, sus entrañas; y hombres, mujeres y nique hermosa es: su cabeza levantada; talma de momentos antes.

La acalorada disputa, despertó a los nos caminaban por todas partes sin tedócil su pelo; brillosos sus ojos e intepequeños bultos: jaún faltaba mucho do dar muerte a aquel enemigo; y, di- aquel silencio de las tumbas en aquel tera? ¿Hay hijos sin padres, y madres para llegar el pleno día!... cho esto, se arrodillaron a rezar. recinto antes tan concurrido? acaso ha- sin hijos? ¿Nos horrorizamos acaso de Los aldeanos, recobrando otra vez el valor, y animados por la débil claridad que los permilfa orientarse en el tormi abuela suspiró profundamente, y fuoso camino, decidieron ir hacia el lus sonrisa llena de ironia reflejóse en los cierto es que el pueblo se había que esa es la Moral y si no quereix profundamente, y una sonrisa llena de ironia reflejóse en los cierto es que el pueblo se había que esa es la Moral y si no quereix profundamente, y una sonrisa llena de ironia reflejóse en los cierto es que el pueblo se había que esa es la Moral y si no quereix en legica esta concerno.

Salta. - Tomás González, Mendoza iúmero 775.

Máximo Paz. - Juan Pasarisas.

Corrientes. — Antonio Solis, Uruguay entre Ayacucho y Junin. Jujuy.—Antonio Giménez, Belgrano 46. Cruz del Eje.—Bautista B. Mansilla. Mercedes (Buenos Aires). — Francis-

co D'Andrea, calle 14 esquina 7. Territorio del Chaco. — María G. de Escobar Resistencia Bolivar. - Martín Lanzinetti.

Lomas de Zamora. - Francisco Genise, Loria 1030. Tigre. - Francisco Gómez, Colón 878,

San Fernando. San Fernando. - Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.

Villa María. — Luis E. Schwander. Villa Cañás. — Santiago Giudici, He

Liniers. - Cayetano E. Bartolini, Rivadavia 10156

Barrio Piñeyro (Avellaneda). - Francisco Castellano, Girbone 789. «La Banda».—Luis P. Vieta.

Santiago del Estero,-Domingo Ove jero, Río Salado 363.

En Montes de Oca 1672 se reciber pago de suscripciones y se anotan

A las sociedades de resistencia: Rogamos envíen principios o bases de so-

Talonarios de rife

La comisión del centro oficios varios de Villa Urquiza, pidé a los compañeros

El Secretario Nota.-El dinero de dichos talonarios será donado a los huelguistas de Berazategui a medida que lo vayan entre-

Se desea saber el paradero de Emilio

Cilento, de profesión sastre. Escribir a nombre de J. Bastoni, Cangallo 2559.

ria, cuando uno de los jóvenes que iba a la vanguardia, dijo en alta voz: Ahí Mucho tiempo había pasado desde vienen el señor La Ciencia, su amante

Todos a un mismo tiempo, dieron

-No es cierto,-respondió el joven.

creerme, ahi está el señor La Ciencia.

la aidea, donde vivia el señor La Cien. abuelo, siempre tranquilo, siempre pa lores de su estavión con aquella coque estuvieron juntos, un aldeano les dijos